

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil wawancara dan analisis yang telah dilakukan, peneliti mendapatkan beberapa kesimpulan dari penelitian ini yaitu; yang pertama adalah *fanfiction* bergenre romansa dengan konten homoseksual pria di dalamnya merupakan hal yang diketahui secara umum oleh para penggemar Kpop khususnya yang perempuan. Ketika mereka mulai masuk ke dunia Kpop dan menjadi penggemar, mereka mengetahui bahwa *fanfiction* merupakan salah satu karya buatan fans yang dibagikan dan dinikmati pula di kalangan fans termasuk *fanfiction* romansa dengan konten homoseksual pria. Meskipun tidak semua penggemar Kpop membacanya, namun *fanfiction* romansa homoseksual pria ini merupakan hal yang tidak asing lagi di kalangan penggemar Kpop.

Kedua, perempuan penggemar Kpop senang memasang-masangkan idola mereka termasuk pria dengan pria. Penggemar Kpop menyebut aktivitas ini dengan istilah *shipping*. *Shipping* idola pria dengan idola pria lain seolah menjadi budaya yang saling dibagikan di kalangan penggemar Kpop khususnya perempuan dan ditularkan pada penggemar-penggemar baru. Budaya inilah yang menjadi salah satu dorongan perempuan penggemar Kpop untuk membaca *fanfiction* romansa dengan konten homoseksual pria.

Ketiga, semua informan memiliki kategori kepuasan yang berbeda. Melina menggunakan *fanfiction* romansa homoseksual pria untuk pengalihan dan identitas

pribadi sementara Kiki untuk pengalihan dan relasi personal, begitu pula dengan 2 informan lain yang berbeda pula. Namun keempat informan sama-sama memanfaatkan *fanfiction* tersebut sebagai pengalihan dari masalah dan lelah setelah beraktivitas.

## 5.2. Saran

Hasil penelitian yang diperoleh berfokus pada perempuan penggemar Kpop yang membaca *fanfiction* bergenre romansa dengan konten homoseksual pria dan bagaimana motif serta kepuasan mereka. Maka saran untuk penelitian selanjutnya adalah tentang apakah membaca *fanfiction* dengan konten homoseksual serta budaya *shipping* juga terjadi pada laki-laki penggemar Kpop.

Di dalam penelitian ini juga disinggung sedikit soal perempuan penggemar Kpop yang tertarik untuk menulis *fanfiction* romansa homoseksual pria. Keempat informan di dalam penelitian ini mengaku ingin dan ada pula yang sudah menulis *fanfiction*, karena tidak semua *fanfiction* yang mereka baca sesuai dengan apa yang mereka mau. Maka penelitian selanjutnya disarankan dapat dilakukan dengan perempuan penulis *fanfiction* homoseksual pria sebagai subjeknya serta diteliti pula bagaimana motif dan kepuasannya.